

Comentarios al margen de la protesta de la Cámara de Comercio de Cartago

¿Y el representante de la prensa en la Junta Nacional del turismo?

Publicamos el domingo pasado una interesante y vibrante carta dirigida por la Cámara de Comercio de la Provincia de Cartago al señor Presidente de la República y al Congreso Constitucional.

Esta carta contiene una protesta respetuosa pero enérgica por la forma centralizadora y casi pudiera decirse de intereses creados como se hizo el nombramiento de la Junta Nacional de Turismo.

Indudablemente este documento es de un valor enorme. Tiene además el privilegio de demostrar a los ojos del país lo que vale la Cámara de Comercio de Cartago y cuánto es su afán por servir los intereses que están a su cuidado.

Un tanto extrañados nos quedamos de que la Cámara no hubiera obtenido a su debido tiempo las conversaciones y cambio de impresiones para que se nombrara un representante suyo en esa Junta Nacional de Turismo. La protesta, aunque justa y bien puesta, resulta alejada de su propio objetivo. Está bien sin embargo.

No queríamos decir aquí de nuestro asombro por la falta de interés de parte

de la diputación cartaginesa en este asunto. Ella estaba muy obligada a exponer el punto de vista del interés tan enorme que para Cartago tiene el turismo y máxime con los antecedentes de que en su carta habla la Cámara de Comercio de la Provincia y mucho más obligado el representante que es a la vez abogado consultor de la misma.

La inercia de la diputación cartaginesa en esta ocasión—salvo uno o dos de sus componentes—tendrá su repercusión a no dudarlo.

La Junta Nacional de Turismo también está coja; ¿por qué no se nombró en su seno un miembro de la prensa? Es evidente que una Junta de esta naturaleza tiene su trabajo a base de propaganda y esa propaganda la hace la prensa. Un periodista hace falta allí porque de esta manera se sentirá el periodismo costarricense con derecho y con obligación de prestar todo su apoyo moral y material a las actividades de la Junta.

Estas son por hoy nuestras observaciones a la carta protesta de la Cámara de Comercio de la Provincia de Cartago.

En la primera semana de Setiembre se dará comienzo a los trabajos de pavimentación de la Calle del Comercio

Interesantes declaraciones que sobre el particular nos ha hecho don Julio Peña M.

Autorizado el Municipio de esta ciudad para la contratación de un empréstito de... ₡ 30,000.00 para la construcción de la calle del comercio, estuvimos a visitar a don Julio Peña Morúa, Gerente del Crédito Agrícola, quien ha puesto el más marcado empeño en llevar a efecto la construcción de esta obra y por estar verdaderamente enterado de toda la contratación referida. Con mucha gentileza nos recibió el distinguido amigo y a nuestras preguntas respondió amable, rogándole de anticipado se sirva excusar cualquier deficiencia en el relato que transmitimos a nuestros lectores.

Se puede decir—comienza

Cubanos residentes en Costa Rica se dirigen a su patria a tomar parte en la revolución

Ayer fuimos informados que varios ciudadanos cubanos residentes en el país estaban tomando pasaporte para dirigirse a Panamá y de allí a Cuba, con el propósito de alistarse en las filas revolucionarias que batan al Gobierno de Machado.

De esto fue avisado ya el Gobierno de Cuba por parte de su representante en Costa Rica, según nos lo informaron en San José, para que se vigile la entrada de cualquier barco de por estas latitudes que pudiera llevar ese contingente de soldados.

Mil Seiscientos metros abarca el trabajo que se compromete el Comité a entregar en treinta días

a decirnos don Julio—que la contratación del empréstito es ya un hecho. Brevemente le diré como están estas contrataciones. El Crédito Agrícola de Cartago, en magníficas condiciones de crédito está para firmar el contrato con el Gobierno, en cuanto a la autorización dada a la Municipalidad no estamos todavía enterados de ninguna propuesta para conseguir ese dinero. Como usted ve, son dos contrataciones distintas en la siguiente forma. El ancho de la calle mide ocho metros, el gobierno manteniendo su vieja oferta regala a los cartagineses cinco metros y medio, o sea lo que mide la carretera a San José. Esto le cuesta cincuenta mil colones en efectivo, que son los que dará el Crédito Agrícola y tres mil barriles de cemento que tiene la Compañía de Pavimentación. Este contrato es muy posible que quede firmado en el curso de esta semana. Ahora bien, el Municipio, de su peculio, hará o dicho

mejor, contribuirá con un metro y medio, lo que hace la calle del ancho de siete metros quedando cincuenta centímetros a cada lado que probablemente se sembrarán de zacate o alguna otra cosa. El metro y medio que da el Municipio se hará con los treinta mil colones con que los autorizó el Congreso para contratar un empréstito. Se puede decir que apenas resuelto por la Honorable Corporación esa situación la obra quedará lista. Yo entiendo que el Crédito Agrícola podría dar esos treinta mil colones siempre que la renta que garantice ese empréstito sea suficiente a juicio de la Directiva quien está empeñada en beneficio de esta ciudad, que se realice el trabajo lo más pronto posible. El proyecto es el siguiente: que la calle arranque del mercado de ganado, llega hasta los Angeles y ahí dobla hasta la entrada de la calle del Paraíso donde cruza hasta entroncar con la calle real. Por lo que se ve el proyecto no puede

ser más hermoso. Yo creo que firmando nuestra contratación con el Gobierno en el curso de esta semana y terminado el estudio por parte del Municipio los trabajos podrán iniciarse en la primera semana de Setiembre y estar concluidos, pues así lo han ofrecido, a mediados de octubre. La compañía o Comité se comprometen a entregar la obra en treinta días, los mil seiscientos metros, que mide el total proyectado. Es de hacer notar el empeño y buena voluntad que el señor Ministro de Fomento don Francisco Mayorga Rivas ha puesto en la realización de esta obra magnífica para nuestro progreso local. Es de que todos los cartagineses muestren su agradecimiento con don Francisco que sin ser de esta ciudad nos ha ayudado tanto.

De otros tópicos muy interesantes tratamos con el señor Peña, cuyas sugerencias tomamos muy complacidos para analizarlas en próximas ediciones.

Verdaderamente agradecidos con el señor Peña dejamos su oficina reiterándole nuestra felicitación muy sincera por el empeño que se ha tomado en esta obra de gran empuje local y a la vez repitiendo nuestras excusas por si sus palabras no las interpretamos con toda la fidelidad necesaria.

Se esperan con ansiedad las declaraciones del Presidente de la República al margen del Contrato de la Lotería Internacional

Ha extrañado profundamente el silencio guardado desde enero, fecha de firmado el contrato

Ayer tarde se han publicado sendas informaciones sobre un planteado negocio de Loterías Extranjeras.

Se ha hablado al margen de esto como una hermosa perspectiva para el Gobierno por el hecho de que obtiene éste una entrada que parece fantástica y que alcanza a cerca de un millón de colones.

No estamos todavía en posesión de datos concretos pero sacando deducciones de lo publicado y por informaciones que se han dado, parece ser que este negocio no está tan claro como se piensa.

El señor Presidente de la República ha prometido amplias explicaciones en el respecto, lo cual cohibe todo comentario antes de conocer el alcance de las mismas. Se nota ansiedad por conocer las explicaciones dichas, pero mientras tanto se comenta en cierto tono por qué no había sido publicado el contrato respectivo, firmado en enero del presente año por el entonces Secretario de Hacienda señor Sole y Güell.

Tampoco podemos comentar las razones que hubiera entoces para guardar reserva.

El Presidente Machado se encuentra rodeado por las tropas rebeldes

Tampa, 19 — Anuncian despachos de la Habana que el Presidente Machado se encuentra en peligro de caer en una emboscada de los rebeldes que atacan Santa Clara por todos sus flancos, pues las tropas insurgentes han tomado las más estratégicas posiciones. Sin embargo, se advierte que si hubiere peligro en la captura del General Machado, éste tomaría inmediatamente un aeroplano para la Habana.

Consejo Nacional de Finanzas o Junta de qué?

Publican los periódicos de la tarde de ayer una lista de las personas que integran el Consejo Nacional de Finanzas. No queremos citar nombres, pero excuando cuatro de sus miembros, lo demás nos parece un festinamiento de tal Consejo.

Los financistas no se improvisan y menos se improvisa una Junta Nacional que que va a mantener permanentemente un control sobre las condiciones económicas

No se ha nombrado Jefe Político de Paraíso

Hace unos doce días renunció su cargo de Jefe Político de Paraíso don Ernesto Ortega, quien pasó a ocupar la Alcaldía de Juan Viñas.

Se ha estado haciendo política al rededor del nuevo nombramiento de autoridad en aquel lugar y por eso—según nos informaron ayer—el señor Presidente González Viquez se ha abstenido de designar la persona que ha de ocupar este puesto sin que garantice una neutralidad absoluta. Sin embargo, tenemos entendido que de un momento a otro se hará el nombramiento, si no es que se publica hoy en el «Diario Oficial».

Paraíso necesita a todo trance su primera autoridad y que ésta sea una persona de reconocida probidad y competencia.

El curso de los negocios en EE. UU.

Especial para EXCELSIOR (Servicio de «Latin American Press»)

AUTOMOVILES.—Las industrias de automóviles y neumáticos experimentaron en la primavera de este año los efectos de una demanda más satisfactoria de sus productos. La producción de automóviles ha sido mucho menor que en el período correspondiente del año pasado, y ha declinado aun más a fines de junio, dicho mes resultó en conjunto más favorable que los meses anteriores, habiendo sobrepasado la producción de mayo que fue de 336.000 vehículos.

Las ventas de neumáticos a las fábricas de automóviles siguen naturalmente el curso de la producción; en cambio, las ventas del ramo para fines de reemplazo resultaron en Abril último mayores que en el mismo mes del año pasado, después de haber disminuido en los meses anteriores. Y según informes fidedignos, siguen aumentando desde entonces.

OTROS RAMOS.—Se publican noticias favorables sobre la industria del calzado, cuya producción aumentó en junio a 29.000.000 de pares de zapatos, lo cual representa un aumento de

1.8 por ciento sobre Junio de 1930. Según se cree, en Julio pasará de treinta millones los pares de zapatos manufacturados en los Estados Unidos.

Continúa también en aumento la producción de las fábricas de lana, que en recientes meses ha sido mayor que en la época igual del año pasado. El incremento se debe al empleo generalizado de lanas para prendas de vestir femeninas.

También el consumo del algodón ha aumentado en las hilanderías, sin embargo, las fábricas de artículos de algodón no han colocado en el mercado su producción entera, no obstante, se ha observado considerable actividad en las ventas de artículos textiles a precios reducidos, y la mejoría ocurrida en los últimos meses ha hecho concebir esperanzas de una gran actividad tan pronto como termine la estación calurosa.

EL ACERO.—En el mes antepasado se observó un ligero descenso en la producción de las fábricas de acero. De un promedio de 47 por ciento han bajado a un promedio de sólo 43 por

La Clínica infantil de Tres Ríos es un orgullo Nacional

Don Juanito Montealegre, rico cafetalero de la región de Tres Ríos, ha tenido un gesto que le honra al facilitar todos los medios a su alcance para llevar a cabo la construcción de una Clínica Infantil en la villa de Tres Ríos.

El pasado domingo estuvo en aquel lugar el señor Secretario de Salubridad Pública doctor don Solón Núñez, con el fin de inaugurar oficialmente este centro de gran importancia.

Esta Clínica es un orgullo Nacional y una avanzada más en beneficio de la salud y prosperidad de la infancia.

No hay perspectiva de aumento inmediato en este ramo, siendo por el contrario de esperarse una disminución en las compras de acero por las fábricas de automóviles.

* CRONICA DE CARTAGO *

Lista de cartas rezagadas. Del 1º al 15 de Agosto de 1931

Sanguinetti Alfonso; F. Aguilar L.; María Antonia Brenes; Antonio Brenes Orozco; Joaquín Campos; Ángela Chavarría; Luis María Chaves; José Pilo Calderón; Francisco Chacón A.; Miguel Díaz; Máximo Durán; Pastor Perceid; Guillermo Ramírez; Everardo Soto M.; Esteban Sánchez Serrauo; Nicolás Valerín; Carl Walther; Consuelo Reyes (Impreso).
Cartago, Agosto 16 de 1931.
Admor. de Correos.

Registro Teatral

Hoy a las 3.30 p.m. la película Pathé totalmente hablada en español que se titula "La Gran Parada" por Helen Twelvetrees y Fred Scott. A las 7 y 8.30 p.m. "Condenado", de Artistas Unidos por Ronrid Colman, Ann Harding y Louis Walheim.

Viernes a las 3.30 p.m. "El Trapecio Mágico", con múltiples estrellas. A las 7 y 8.30 p.m. "Esposas Modernas", comedia por Conrad Nagel y Genevieve Tobin.
Sábado 3.30 p.m. "Que Siga la Función". A las 7 y 8.30 p.m. la película de aventuras de Paramot "La Horda Conquistadora" por Richard Harlen y Fay Wray.

Registro de Correos

Correo al exterior. Cierre. Mañana viernes a las ocho horas. Para Colón, Panamá, Cristóbal y Barranquilla, por el vapor "Grünwald".
Domingo. Cierre. A las 8 horas. Cuba directo, Asia y México, vía Jacksonville y

Key West, Europa, Estados Unidos y Canadá, vía New York. Vapor Calamares.
Correo Aéreo. Rumbo Norte, Martes y Sábado. Cierre a las 3 p.m. Rumbo Sur Martes y Viernes a las 3 p.m.
Llegada de Correo. Viernes y Sábado en la tarde de Panamá.
Sábado en la mañana de todo el mundo.
Llegada de Correo aéreo

Lunes a las 10 de la mañana y miércoles a las 6 p.m. Correo interior. A San José a las 6 y media a.m. y 3.15 p.m. Certificadas hasta las 8 p.m.
Correo Limón, salidas a las 9.15 y llegada a las 4 p.m.
Cierre correo Puntarenas, Alajuela, Heredia y Guanacaste a las 3.15 p.m. y llegada a las 6 p.m.

Viajeros

Procedente de San José saludamos a doña Carmen Guier de Ortiz.
—Del mismo lugar estuvo entre nosotros don Guillermo Aragón.
—Después de una corta temporada entre nosotros partió para Puntarenas la encantadora señorita Olga Lutz.
—De San José estuvo entre nosotros don Félix Ortiz.
—Se encuentra de temporada en ésta proce-

dente de San José la señorita Felicia Zeller A.
—De San José estuvieron entre nosotros don Luis Uribe y don José Pozuelo.

—Partió para El Sitio, en Juan Viñas, la estimable señora doña Lía Jiménez de Freer donde pasará una temporada.
—Tuvimos el gusto de saludar procedente de San José a doña Marta C. v. de Quirós y a la señorita Yolanda Delcore.

—Procedente de San José saludamos a don Hans Niehaus y a don Humberto Peralta.
—Después de unos días entre nosotros partieron para El Sitio, las señoritas Adelia y Carmen García.
—Estuvieron de paseo en Las Pavas las señoritas Zoila Rosa y Olga Volio Guardia.
—En el mismo lugar estuvieron los jóvenes Joaquín y Rodrigo Tinoco.

—Procedentes de San José tuvimos el gusto de saludar al Ilustrísimo Arzobispo don Rafael Otón Castro y al Canónigo don Mariano Zúñiga.
—En vía de paseo llegó de San José don Miguel Angel Solano y su señora esposa.
—Procedente de Heredia saludamos a don René Aguilar.

—Estuvieron entre nosotros procedentes de San José don Arturo Robles y su señora esposa doña Raquel Jalet de Robles.
—De San José saludamos a don Jaime Esquivel y a don Arturo Muñoz.
—De la ciudad de Heredia saludamos a don Julio Sánchez h.

Boda efectuada
El domingo último, en San José, en la Iglesia de La Soledad impartió la bendición matrimonial el Pbro. don Carlos Borge, al joven cartaginés don Hernán Alvarado Ramírez y la señorita Virginia Ruiz M. Deseamos a Hernán y Virginia muchos años de dicha y ventura.



THE ROOSEVELT

NEW YORK CITY
NEW YORK

Situado en el centro de Nueva York a una cuadra de la Quinta Avenida donde están las famosas tiendas, y a unos pasos de Broadway centro teatral.

Mas de Mil habitaciones lujosamente amuebladas todas con baño privado y agua helada corriente.

El Salon Hendrick Hudson, y el Grill, con sus famosos conciertos atraen la clientela mas prominente de America y Europa. Guy Lombardo y su famosa orquesta toca todas las noches en el Grill durante las horas de comida y cena.

Si Usted viene a New York haga su reservacion por Cable o Correo, y nuestro representante le asistira en todo lo necesario en las Aduanas.

MADISON AVENUE
y
Calle 45

EDWARD C. FOGG
Gerente General



AGUSTIN TARRIDA
Representante

¿Síntomas de Resfriado?

Cuerpo dolorido, estornudos, eseslorios, dolor de cabeza. No descuide esos síntomas. Tome en seguida el remedio favorito para estas indisposiciones, el

Laxativo

BROMO QUININA

con el nombre de E. W. Grove en la cajita

Gran Concurso "EXCELSIOR"

Especialmente para Señoritas

Necesitamos conocer la opinión de las señoritas acerca de las películas que se exhiben en la semana en el Teatro Apolo

La opinión se enviará a EXCELSIOR con o sin pseudónimo. Si se manda con pseudónimo en tarjeta adjunta se mandará el nombre verdadero antes de los miércoles.

La mejor opinión, favorable o desfavorable, siempre que esté intencionada por una crítica será premiada con una tarjeta que dará entrada gratis a la señorita beneficiada, por una semana completa.

Las opiniones serán publicadas
Posteriormente se darán otros premios

Hotel Imperial

Avisa a sus clientes y público de Cartago que se encuentra instalado en su nuevo local (que ocupó el Hotel Chicago), al costado del Parque Jiménez.

Habitaciones cómodas e higiénicas

—

Comedor espléndido y magnífico

—

Cocina de primera Servicio esmerado

Chepita de Rosés
Propietaria

Traslado

Oficina de Abogacía y Notariado

Jorge Ortiz E. Notario

Gonzalo Ortiz M. Abogado

Avisan a sus clientes que han trasladado su oficina al edificio del Teatro Apolo frente al Club Social y junto a la oficina del Licenciado Agustín Mongé.

Noble gesto del Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Cartago

Cartago, Agosto 7 de 1931.

Señor
Secretario del Banco Nacional de Seguros,

San José

El Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Cartago, reunido en sesión extraordinaria verificada el 6 del corriente para conocer de la noble y espontánea actitud asumida por la Directiva del Banco Nacional de Seguros al disponer, con motivo de la muerte de nuestro querido compañero Leopoldo Acuña, un auxilio monetario en favor de la viuda, a que se refiere la nota N.º 1059-7 dirigida a la citada señora,

ACORDO POR ACLAMACION:

Expresar el testimonio de la más viva gratitud a la Junta Directiva del Banco Nacional de Seguros por su noble gesto en favor de la familia del compañero desaparecido y, con tal motivo, renovar el ofrecimiento de hacer mayores sus esfuerzos en beneficio de las labores encomendadas al Cuerpo de Voluntarios, en buena hora creado bajo los auspicios de la citada institución Bancaria, cuyos Directores, en todas sus disposiciones, siempre bien inspiradas, demuestran ser el exponente avanzado de las aspiraciones ci-

vicas y sociales de la Nación.

Quedamos del señor Secretario, con distinguida consideración, muy respetuosos servidores,

Alfonso Peralta
Presidente

Andrés Brenes
Secretario

Banco Nacional de Seguros

San José, Agosto 4 de 1931.

Señora doña Rita Morales viuda de Acuña.—Cartago

Señora:

Me es grato comunicar a Ud. que la Directiva de este Banco en su última junta dispuso ofrecer a Ud. un auxilio de \$150-00, en vista de los buenos servicios prestados por el que fue su esposo señor Leopoldo Acuña, como miembro del Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Cartago.

Al efecto rogamos a Ud. pasar a la oficina del señor Andrés Brenes M., agente nuestro en esa ciudad, a retirar cheque N.º 84693 por la suma indicada.

De Ud. muy atento y seguro servidor.

Felix Wiss
Secretario

Vegetales marchitos se vuelven frescos y crujientes

El Hydrator Frigidaire revive las frutas y vegetales marchitos; salen de él como recién sacados de la huerta... ésta es otra de las ventajas sobresaliente de los refrigeradores Ultramodernos Frigidaire. Visite nuestra Sala de Exhibición y cerciórese de las demás conveniencias que hoy ofrecen los nuevos Frigidaire.

FRIGIDAIRE

Los Nuevos Frigidaire de Porcelana Blanca Sobre Acero se Venden con

UNA GARANTIA POR 3 AÑOS

Compañía Eléctrica de Cartago



Condiciones de pago a gusto del comprador

LINEAS DEL DIRECTOR

El Centro Juvenil Cartaginés

Donde está la juventud ahí estamos nosotros llenos de entusiasmo y de fervor para alentarlos con nuestra sinceridad. Sentimos también, inmenso regocijo, al presenciar, entre las amarguras de estas lides periodísticas, cómo después de tanto decir y batallar, aunque sea en principio, vemos germinar esas ideas que tanto hemos extendido en favor del sector más loable y digno de apoyo que es la juventud costarricense. No hemos del todo arado en el mar; insensiblemente la juventud cartaginesa ha ido compenetrándose de la necesidad de formar una fuerza única.

Los factores necesarios para lograr lo último requieren lucha enérgica. Es necesario combatir contra muchos y ruines prejuicios, pelear con el odio y el rencor, vencer la torpe maledicencia y despreciar la cobarde envidia. Conseguido lo anterior no se ha terminado la lucha, precisa salir victorioso de la terrible apatía que corrompe nuestros hombres. Esta pelea es de titanes, conseguir entusiasmar a nuestro pueblo por el amor al estudio. Obtenido este entusiasmo, viene otra singular batalla que es la de encontrar elementos preparados en cantidad suficiente para no caer en el fastidio y hacer de estas congregaciones una verdadera deleitación espiritual! El anhelo de esta sociedad es llegar, por más rudo que sea el combate a lograr hacer una sociedad en que tengan asilo todos aquellos jóvenes que desearios de nueva luz; de avanzados conocimientos y de ideas renovadoras la encuentre en el seno de este grupo de jóvenes honrados. Habrá conferencias que emocionen el espíritu y pongan un calmante en las fuertes borrascas que la pasión humana constantemente desencadena. Habrá iniciativas particulares que despierten el interés por rasgos de ingenio que hagan manifestarse el valor intrínseco de un carácter. Habrá bailes y paseos y amena sociabilidad en las que la premiosa actividad de una vida dedicada a buscar el sustento honrado encuentren reposo y a la vez distracción. Puede pedirse un programa más bello? Creemos que será difícil encontrarlo. Los liceos que embrutecen con todo su cortejo de ilusiones mentidas y el azahar que degenera al trabajador incansable, están absoluta y totalmente desterrados de esta congregación que tan altos ideales sustenta. Todos los muchachos cartagineses deben presentar su solicitud de ingreso a este centro. Que no permanezcan indiferentes a los deseos de un grupo que pretende bajo estrictas bases científicas unir a la juventud para engrandecer sus virtudes y desalojar sus errores. Aquel que no está satisfecho con sus conocimientos adquiridos y quiere ampliarlos tiene ancho campo en el Centro Juvenil. El otro que contento se siente con lo que sabe o cree saber y prefiere el dulzor pasajero de los placeres mundanos, nada tiene que ir a hacer a un centro donde el espíritu está en campo privilegiado y los arrebatos de la carne y las concupiscencias no tienen lugar. Sepan los muchachos del Centro Juvenil que estamos siempre en nuestro pie de guerra altivos y empeñosos para lograr sacar adelante su empresa.

Notas de la última Sesión Municipal

Por escrito pide al Cuerpo Municipal el señor Cristóbal Piedra que ordene al Fontanero que le corte dos tubos de agua que hay instalados en dos casitas que aquella y que hace tiempo están deshabitadas, pidiendo por esa razón que se le descargue de pagar los impuestos de agua y basura de ellas, por no sacarles ningún provecho.

Se autoriza al señor Gobernador para mandar hacer planillas en blok en la imprenta de la Sociedad Tipográfica de Cartago, al precio que dice en su oficio, sin perjuicio de consultar otros precios en San José que más convengan.

El señor Manuel Leitón presentó un escrito que dice: que es en deber al Municipio mil colonos ochentaicinco céntimos por el trabajo de instalación de una cloaca y construcción de la alcantarilla en una casa de su propiedad. Que tiene interés en cubrir esa deuda para facilitar la venta en la mayor oportunidad y para eso propone a la Corporación pagar al contado lo adeudado, siempre que esa deuda se le rebaje en un veinticinco por ciento. Se dispuso manifestar al señor Leitón que no se le depta su proposición por no permitir la ley hacer esas rebajas.

El Síndico del distrito del Carmen expresó que en una lista de peones que envió para su pago al Jefe de Caminos se dejó sin pagar un día del boyero Patrocinio Astorga, seis colonos, un jornal de colón y medio a Rafael Quirós y otro jornal a José Vega, porque el señor Campos no quiso pagar a esas personas conforme a la lista que le envió, debiendo advertir que de ellos no tomó apunte. Se dispuso ordenar al señor Juez de Aguas que se sirva levantar una información para constatar la verdad de esos hechos.

Se dispuso establecer una patente de quinientos colonos anuales al beneficio de café de don Eduardo Bonilla, establecido en jurisdicción de Corralillos. Se comisiona al señor Gobernador para que eleve este acuerdo al conocimiento del Poder Ejecutivo para su aprobación.

Se manda imprimir unos cuantos folletitos del Reglamento de Salubridad para uso de hoteles y casas de alquiler.

Se resolvió ordenar al señor José Manuel Sáenz a poner una baranda al frente de su casa, para impedir los peligros a que están expuestos los transeúntes por la acera.

Se acordó mandar pagar las orillas de terreno compradas en el barrio del Carmen para ampliar calles.

Se autoriza el cambio de 21 barriles de cemento por varillas y alambre retorcido, al precio de tres colonos el quintal, haciendo la operación el señor Ingeniero Municipal.

Se autoriza al señor Ingeniero Municipal para que proceda a cobrar al señor Manuel Escoto la suma de \$ 375.00 que adeuda al Municipio por alquiler del potrero de los Cerrillos, al 3 de agosto.

Se ordena el pago de las siguientes cuentas:

A Alfredo Esquivel e Hijos \$ 72.00 valor de media docena de sillas de Sarchi para la oficina del Jefe de Higiene
A Demetrio Mandas \$ 7.00 valor de un escobón de patio para el distrito de San Francisco

A Demetrio Mandas \$ 750 valor de una escoba patio para los Angeles.

A Carlos Aragón \$ 90.50 valor de artículos de ferre-

tería según cuenta al 14 de julio.

A Demetrio Mandas... \$ 15.00 valor de dos escobones patio para el aseo del parque.

A Juan González \$ 27.15, valor de tabloncillo acepillado, 181 pulgadas a \$ 0.15 cada una para el tanque.

A Rivera & Cia \$ 195.45, valor de gasolina y otros artículos de ferretería, cuenta al 24 de julio.

Al Colegio Salesiano... \$ 562.50, saldo de sus cuentas hasta la fecha:

A José Ortiz \$ 48.50, valor de una docena de escobones para aseo de alcantarillas.

A Juan Rafael Alfaro... \$ 71.15, valor de útiles de escritorio para la Secretaría Municipal del 21 de diciembre de 1930 al 28 de julio de 1931.

A Juan Luis Vargas \$ 4.00, valor de herrada a una bestia municipal.

A Javier Montoya \$ 169.30, valor de artículos de ferretería según órdenes del Ingeniero Municipal.

A Botica Central \$ 260.55, valor de medicinas suministradas a enfermos pobres del 15 de abril al 31 de julio de 1931.

A Gutiérrez & Murillo \$ 10.65, valor de 4 tablas y 6 reglas, según orden del Ingeniero Municipal.

Dado info me por el regidor Monge C, se aprobaron los cuadros de ingresos y egresos de la Caja Municipal del mes de junio anterior y se mandan archivar.

Por oficio 895 dice el señor Gobernador, objetando el artículo 14 del acta N.º 29 en que se dispone entubar las aguas de la acequia que atraviesa la calle de los Cerrillos, en San Francisco, que el sobrante es de \$ 362.21, pero al liquidar el semestre hay en contra \$ 222.25 de las rentas; si las entradas continúan en descenso a fin de año resultará en contra del

distrito \$ 445.05, Reconsiderado el acuerdo se dispuso no hacer el trabajo por falta de fondos.

La objeción que se hace a la cuenta que se manda por el artículo 22 del distrito de Corralillo, se dispuso atenderla, suspendiendo el pago mientras no se aclare la causa de ella.

La cuenta del Banco Crédito Agrícola por once colonos se manda pagar de Eventuales, lo mismo que la cuenta de diez colonos a Franklin Sancho por una cuenta de medir se pagará de Eventuales.

A las veintitres horas terminó la sesión.

VAPORAL

Espere este preparado PEDIDOS: BOTICA

Juan Bta. Ortiz E. - San José

Farmacia Italia

BAJOS DEL EDIFICIO DE LA CAMARA DE COMERCIO DE CARTAGO

Lic. CARLOS FRANCISCO ABIAS A.

PROPIETARIO

Despacho esmerado de recetas

Dr. Jorge Ortiz M.

DE LA REAL UNIVERSIDAD DE BOLONIA

Especialidad en enfermedades de los niños

SERVICIO NOCTURNO

Teléfono 117

Servicio esmerado en el

A B C

Cantina y Restaurant

Anunciese en Excesior

Lea y Persuádase

Que entre la clase de café de alta calidad que se ofrece al público, está EN PRIMERA LINEA, EL DEL NUEVO MOLINO «OVER THE TOP» (*Sobre la Cumbre*). Puede usted cerciorarse de esta verdad sin ningún costo con sólo pedir la muestra que ofrecemos. Pagará usted el precio corriente en plaza, pues no competimos en precios sino en CALIDAD. Dése el gusto de saborear LO MEJOR DE LO MEJOR de nuestro CAFE GRANO DE ORO DE TRES RIOS y aproveche la ventaja que le ofrecemos.

Rojas e Hijos

Esquina Noroeste de la Plaza de «La Soledad».-Cartago.

1-714

El interior de FRIGIDAIRE es de porcelana inmanchable y exento de esquinas y bendiduras



El compartimiento para los alimentos es de reluciente e inmanchable porcelana sobre acero, de una sola pieza... otra de las ventajas que ofrecen los Refrigeradores Ultramodernos Frigidaire. Visite nuestra Sala de Exhibición y cerciorese de todas las otras ventajas que hoy ofrece el nuevo Frigidaire.

Los Nuevos Frigidaire de Porcelana Blanca Sobre Acero se Venden con

UNA GARANTIA POR 3 AÑOS

Compañía Eléctrica de Cartago

Condiciones de pago a gusto del comprador

Busque en la
FARMACIA ITALIA las

Pastillas de Papaya Compuestas

Haga todas sus compras en esta
su Botica - Lic. Carlos F. Arias A.

SECCION DEL PARTIDO UNION REPUBLICANA

El General Volio estuvo el lunes en Cot La visita del candidato a Tres Ríos

Tres Ríos estuvo de fiesta el domingo con la llegada del candidato Lic. Manuel Castro Quesada que fue recibido entre los más vivos aplausos y el mejor entusiasmo de un pueblo que anhela su redención. El Club Unión Republicana que está situado junto al teatro, frente a la plaza, estaba completamente lleno, lo mismo que la calle mientras los oradores se dirigían al pueblo. Entre otros hablaron don Jorge Ortiz; don Adriano Urbina; don Julio Padilla, don Carlos María Granados y el Lic. Manuel Castro Quesada, que en forma vibrante y entusiasta dió las gracias por la magnitud de la concurrencia y en forma fuerte y enérgica atacó al ricardismo, lo mismo que sus satélites como don Tomás Soley Güell de quien dijo que el próximo año cuando el Crédito Hipotecario estuviera quebrado, por los manejos de don Tomás, él Manuel Castro Quesada, le metería en la cárcel.

Muchos aplausos conquistó el Lic. Castro Quesada quien muy satisfecho se retiró de Tres Ríos y más aun cuando pudo presenciar a su paso la pobre reunión ricardista en la que Vargas Coto y los Céspedes hacían poderosos esfuerzos por lograr reunir los peones que enviaba don Juanito, que a pesar de

ello se mostraban reacios, como encadenados asistieron. En cambio todo el pueblo que estuvo en nuestra reunión llegó libre y altivo, haciendo así patente la libertad del partido que pretende las libertades del país y no la opresión de compañías extranjeras.

El General Volio estuvo el lunes en Cot

El lunes por la tarde estuvo el general Volio en Cot acompañado de algunos elementos de su partido, don Federico Volio, don Ramón Durán, don Ricardo Falcó, don José Joaquín Ortiz y otros; también por parte de la Unión Republicana estuvieron don Jorge Ortiz Escalante; don J. Fermín Meza y don Ismael Pérez. A pesar de la lluvia el salón donde se verificó la reunión estaba completamente lleno y afuera toda la calle está también absolutamente ocupada. Abrió la reunión don Jorge Ortiz, a continuación le siguió en uso de la tribuna don Ismael Pérez; luego don Ricardo Falcó y cuando el General ocupó la tribuna toda la multitud que oía de la calle comenzó a gritar que hablara de la ventana. El General se dirigió a todos diciendo que ante todo ellos eran respetuosos a la ley y como tal se sometían a ella sin provocaciones ridículas y sin gritos descompuestos, que su deseo sería ocupar la tribuna en la plaza pública, pero que im-

pidiéndole la ley no tenía más remedio que acatar la razón por la cual se veía imposibilitado de acceder a los deseos de hablar de la ventana. El tema que el General desarrolló en su conversación llana y convincente puede decirse que fue el siguiente «El mal no está en los hombres sino en su régimen». Nadie, dijo el General, va a negar que don Ricardo no es honrado y que no se ha robado ni un centavo, ni que don Rafael Iglesias ni don Cleto, ni ninguno de los expresidentes. Lo que si ocurre es que el régimen capitalista imperante de opresión a las clases trabajadoras es malo y muy malo y en ese mejoramiento del pueblo estamos trabajando los reformistas. Muchas otras consideraciones expresó el general Volio y después de muchos aplausos regresó con sus acompañantes.

El que las usa, las imagina

De la caja de caudales de un rico conservador nicaragüense que entre nosotros desarrolla sus actividades y que no responde al honorable nombre de don León Guerra, valga la aclaración, salió la plata con que se pagó una hoja suelta circulada el domingo dos de agosto y en la cual se le hizo a don Manuel Castro Quesada el cargo de ser partidario de la intervención yanque en Costa Rica.

El que las usa, las imagina. El pagano de la hoja, conservador nicaragüense de cepa, es el mismo autorizado para lanzar el cargo. No tiene autoridad moral ni siquiera para el pago de la hoja, puesto que él controló sus familiares de allende el Sapoá perteneciendo a los nicaragüenses que llevaron las ca-

denas yanques a la tierra de los Lagos, y que sirvieron para amarrar a sus propios conciudadanos al yugo ominoso de la intervención extranjera.

Esos son los que hablan. Qué Derecho tienen los que no han sabido mantener con altivez la soberanía del suelo que les vio nacer?

Un nicaragüense digno
(Tomado de "El Viajero", de Puntarenas.)

Desde Hollywood
SABIA USTED QUE...

Arline Judge, estrellita de ingreso reciente al elenco de la R. K. O., fué la mascota oficial de la academia militar de West Point? ... ¿Que en la filmación de CIMARRON se utilizaron 220,000 pies lineales de película en el registro de las escenas sonoras? ... ¿Que William Le Baron, vice-presidente encargado de la producción de la Radio, ha calificado el colorido de la cinta "The Runaround" (que se comenzó a filmar bajo el título de "Waiting at the Church" con Mary Brian and Geoffrey Kerr), como de lo mejor que hasta la fecha se haya visto en la pantalla? ... ¿Que la afamada escritora Fannie Hurst, autora del asunto de la cinta "Humoresque" (en la que la malograda Alma Rubens se dió favorablemente a conocer), ha sido contratada por la RKO-RADIO para escribir una obra inédita que dicha editora llevará al lienzo de plata bajo el título de "La Sinfonía de los seis millones"? ... ¿Que la popularidad de Joel McCrea aumenta constantemente—como lo atestigüa el número de cartas de aficionados que recibe diariamente—y que la Radio le ha encomendado el papel masculino principal al lado de la eximia Ho, e Williams en la cinta "Penthouse"? ... ¿Que Myrna Loy, la exótica, ha sido añadida al reparto del nuevo film RKO "Consolation marriage", para el que Irene Dunne, John Halliday, Pat O'Brien y Matt Moore ya han sido escogidos bajo la dirección de Paul Stoane? ...

Imp. Falcó Hnos.

El domingo en la función de las 8 y 30 p.m. en el Teatro Apolo perdí un carriel conteniendo un llavero que me interesa mucho. Quien me lo devuelva en casa de don Andrés Erenes será gratificado.
Bertha Graciela Víquez

Jueves 20 de Agosto

APOLO

Matinée a las 3.30 p.m.

La película «Pathé» totalmente hablada en perfecto español que se titula;

La Gran Parada

Por HELEN TWELVETREES y FRED SCOTT
Luneta ₡ 0.25 — Galería ₡ 0.10

A las 7 y a las 8 y 30 p.m.

Soberbio espectáculo
de «Artistas Unidos»

CONDENADO

Interpretado por Ronald Colman, Ann Harding y Louis Walheim

Un amor tempestuoso que se desmorolla en la Isla del Diablo

Luneta ₡ 0.50 — Galería ₡ 0.25

Viernes, 21 Agosto
A LAS 3.30 P. M.

La película maravillosa

El Trapecio Mágico

Con múltiples estrellas

A LAS 7 Y A LAS 8.30 P. M.

Chistosa comedia

Esposas Modernas

Corad Nagel y Genevieve Tobin

Sábado, 22 Agosto
A LAS 3.30 P. M.

Película a colores

Derroche de lujo

Que Siga la Función

A LAS 7 Y A LAS 8.30 P. M.

Película de aventuras

La Horda Conquistadora

Por Richar Arlen y Fay Wray

Suscríbase y anúnciese
a EXCELSIOR



Todos lo fuman
porque es bueno
Un producto nacional
que es orgullo de
nuestras industrias

Consultorio
OPTICO RIVERA
Exámenes Científicos
de la Vista
Lentes y anteojos de todas clases y precios
SAN JOSÉ, C. R.
PRENTE AL HOTEL COSTA RICA